



USAID
DEL PUEBLO DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA

Proyecto ASSIST de USAID
Aplicando la Ciencia para Fortalecer
y Mejorar los Sistemas de Salud

Intervenciones Prioritarias para la Salud Neonatal en América Latina y el Caribe

El 23 y 24 de Septiembre de 2014, en Bogotá, se realizó la **Reunión Anual de Intervenciones Prioritarias para la Salud Neonatal en América Latina y el Caribe**, organizada por la Alianza Neonatal y el Ministerio de Salud de Colombia.

Este encuentro congregó alrededor de setenta representantes de la Alianza Neonatal, de los Ministerios de Salud de la Región, de las Alianzas Neonatales de los países y de la Red de Programas de Madre Canguro.



La Alianza Neonatal es un grupo interinstitucional cuyo objetivo es promover la salud del recién nacido en el contexto del proceso continuo de la salud reproductiva y materno-infantil mediante iniciativas interinstitucionales y el apoyo a políticas y programas basados en la evidencia con énfasis en las poblaciones más vulnerables. En el contexto de esta reunión anual se renovó su directiva, contando actualmente con la coordinación del doctor Pablo Durán,

miembro del Centro Latinoamericano de Perinatología (CLAP),

Los propósitos del encuentro fueron actualizar la evidencia y experiencias en áreas técnicas de relevancia para la salud materna y neonatal a nivel de la región en el marco del Plan de Acción Regional Neonatal y la Estrategia “Cada Recién Nacido/a”, así como analizar estrategias y acciones para mejorar la prevención, identificación y tratamiento de la sepsis neonatal, el manejo de la prematuridad y de los eventos intraparto y la vigilancia de la mortalidad neonatal.

El evento contó con dos paneles relacionados con la práctica neonatal: “Iniciativas globales y regionales en Salud Neonatal y Materna para América Latina” y “Cómo crear nuevas alianzas y fortalecer las existentes”. Además, representantes de instituciones, organizaciones y proyectos nacionales y regionales dedicados a la atención neonatal, realizaron exposiciones sobre la situación y experiencias de los países, Sepsis Neonatal, experiencias exitosas de programas nacionales de Salud Neonatal en Colombia, muertes intraparto (asfixia neonatal): actualizaciones técnicas, reportes de implementación de Ayudando a los Bebés a Respirar (ABR) e indicadores

de salud materno infantil en la Región de Mesoamérica. Las presentaciones de estas ponencias se encuentran disponibles en la página web Salud Materno Infantil www.maternoinfantil.org

Entre las iniciativas innovadoras presentadas por el proyecto Aplicando la Ciencia para Fortalecer y Mejorar los Sistemas de Salud (ASSIST) de USAID, implementado por University Research Co. (URC), se destaca la presentación de la propuesta de **Colaborativos Virtuales de Mejoramiento** en la Aplicación del Método Canguro y en la Prevención de Infecciones Neonatales Hospitalarias.

El modelo de Colaborativos Virtuales de Mejoramiento, que se desarrollan dentro de la página web Salud Materno Infantil (www.maternoinfantil.org), propone el establecimiento de alianzas entre varios equipos que trabajan en una misma área problemática, con la finalidad de lograr un aprendizaje estructurado y compartido **a través del internet**, y de esta manera promover la diseminación rápida de prácticas exitosas. Esta herramienta, a más de promover el mejoramiento continuo, tiene la ventaja de facilitar la interrelación entre equipos de varios países, a muy bajos costos.